

# El Día de Palencia

DIARIO CASTELLANO DE INFORMACION

PROPIEDAD Y ORGANO DE LA FEDERACION DE SINDICATOS CATOLICO-AGRARIOS DE LA PROVINCIA

REDACCION  
Canalejas, 1  
ADMINISTRACION  
Calle Mayor, 15  
Apartado 34  
Teléfono núm. 8

PALENCIA  
SABADO  
6  
Marzo 1937  
Año 47.-2.ª época  
N.º 14.548

## EL TRABAJO TENDRA UNA GARANTIA ABSOLUTA, EVITANDO SU SERVILISMO AL CAPITALISMO.

El Jefe del Estado, GENERALISIMO FRANCO

### La moral de las poblaciones rojas está muy decaída por las numerosas bajas sufridas y la carencia de artículos de primera necesidad

#### En el sector de Escamplero (Asturias) los marxistas pierden una línea de trincheras y un avión

### Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 5 de marzo de 1937.

**EJERCITO DEL NORTE.**-Quinta y Sexta Divisiones.-Sin novedad, con fuego de fusil y cañón.

**Octava División.-Asturias.**-Se ha llevado a cabo en el sector de Escamplero una rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, ocupándose la línea de trincheras enemigas, que ha quedado totalmente en nuestro poder. En Oviedo, dos ataques con tanques, ejecutados por los marxistas, fueron rechazados, quedando inutilizados dos de ellos. El enemigo abandonó numerosas bajas. Un avión enemigo ha sido derribado por el fuego de nuestra tropa.

**CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.**-Divisiones de Avila y Soria, sin novedad.

**División reforzada de Madrid.**-Fuego de fusil y cañón, sin otra novedad.

**EJERCITO DEL SUR.**-Sin novedad.

Son en absoluto falsas las noticias propagadas por los radios rojos para sostener la moral de sus milicianos, en las que les hablan de haber ocupado Toledo, Navalcarnero y Ciudad Universitaria, así como de progresos en Asturias, donde la realidad es que están sufriendo sangrientos reveses y donde el número de muertos en los últimos combates, según prisioneros y milicianos pasados a nuestro campo, alcanzan la cifra de cuatro mil. La moral de las poblaciones rojas están decaídas por los millares de bajas sufridas en inútiles ataques y la carencia de artículos de primera necesidad de que sólo disfrutan y en muy pequeña cantidad los milicianos. Sólo las medidas de terror contienen el disgusto de la retaguardia.

Salamanca, 5 de marzo de 1937.-De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

### Nuevo gobernador

VALLADOLID.-Esta mañana tomó posesión oficialmente del Gobierno civil de esta provincia, el comandante del Arma de Caballería don Emilio Aspe Balmonte.

HUERTA, se desea tomar en arriendo, en Palencia, para tratar, calle de Valentin Calderón, núm. 18, primero. Palencia.

### Proyecto en marcha

### Pasado mañana, darán comienzo las obras para la construcción de la nueva Yutera

El próximo lunes, día 8, comenzarán con toda actividad las obras para la construcción de la fábrica Yutera en nuestra capital.

Es propósito decidido de la Empresa, el de imprimir a los trabajos la mayor rapidez posi-

ble, de forma que la obra quede ultimada en el plazo máximo de cuatro meses.

A partir del lunes, serán empleados en las obras de referencia algunos más de un centenar de obreros palentinos.

Terminada la construcción de la Yutera, es propósito de la Empresa también, que en las labores de la nueva industria sean utilizados desde el principio de la fabricación hasta unos doscientos obreros permanentes, cifra que podrá llegar a duplicarse cuando, pasado algún tiempo, el nuevo negocio ofrezca a sus iniciadores una perfecta orientación del problema.

Repetidamente hemos insistido desde que llegó a nuestro conocimiento el propósito de los iniciadores de esta empresa nueva, que de llevarse a efecto tan feliz propósito, constituiría su realización una extraordinaria mejora para nuestra capital.

Hoy, a la vista de la realidad tantas veces deseada, consignamos con especial satisfacción nuestra complacencia y sobre agradecer en nombre de la ciudad la feliz idea, ya cristalizada en beneficios tangibles para todos, hacemos votos por la prosperidad de la nueva industria.

### De la Diputación

Conferencia con el gobernador

Ninguna novedad noticiable, facilitaron hoy en este organismo provincial administrativo. Cuando llegamos al palacio de la Diputación, el presidente señor Pérez de Guzmán, hallábase en el Gobierno civil en carácter de tal y como ingeniero de Caminos afecto a esta Jefatura de Obras públicas, para cambiar impresiones con el señor Arellano en torno a la realización de diversas obras públicas en la provincia.

## Madrid

### A partir del próximo día 11, la ración de pan por individuo será de 300 gramos

PARIS.-Al regresar de Madrid, un periodista inglés ha hecho las siguientes declaraciones a la Prensa francesa. Al hablar de la situación de Madrid, ha dicho: "Desde el punto de vista de viveres, se trata de una situación en extremo trágica. Los viveres son carísimos, malos y de difícil adquisición.

He visto dos imponentes manifestaciones de las llamadas colas de pan, provocadas por el hecho de que el almacén había cerrado sus puertas sin hacer caso a las protestas de las 250 personas que habían estado esperando ocho horas. Las reservas son nulas.

Cuando los nacionales rodean Madrid, la ciudad tendrá que rendirse por hambre. En el resto de la zona roja la situación no es más halagüeña. Los anarquistas han dicho por las emisoras de Valencia que hay que ednar al Gobierno. Si no quiere hacerlo por las buenas, le echaremos violentamente. En su consecuencia, el Gobierno de Valencia parece ser que ha tomado

las oportunas medidas para prevenir su huida".

MADRID.-A partir del día 11 del actual, el racionamiento del pan en Madrid se hará efectivo. El gobernador civil de la provincia, que es presidente al mismo tiempo del trust de panaderos, ha publicado un bando que ha sido colocado en todas las esquinas de la capital de España.

Se fija la ración de pan en 300 gramos por individuo. Esta disposición se hace extensiva a los pueblos de los alrededores de Madrid que están bajo el dominio rojo.

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

### Ecos del Obispado

LOS PRELADOS DE PALENCIA Y CALAHORRA SALIERON ESTA MAÑANA PARA LEON. Nuestro amadísimo Prelado confirió esta mañana ordenes menores a los tonsurados don Crescencio Villavilla Dehesa y don Lucilio Gutiérrez del Amo, quienes mañana recibirán el sagrado orden del subdiaconado.

Esta mañana, nuestro reverendísimo Prelado salió en avión con dirección a León, con objeto de asistir a los solemnes funerales y sepelio del cadáver del ilustre Prelado leonés, ayer fallecido. Le acompañaba el muy ilustre señor don Guillermo A. Gutiérrez, secretario de Cámara y Gobierno.

También emprendió viaje a la vecina capital, con igual objeto, el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de Calahorra, doctor don Fidel García Martínez, quien ha pernodiado en el Palacio Episcopal para tener el gusto de saludar a nuestro Prelado y realizar juntos el viaje a León.

## LAS DELIBERACIONES DEL GRAN CONSEJO FASCISTA

Efecto producido en Europa

ROMA.-Las declaraciones del Gran Consejo fascista han producido gran satisfacción en el pueblo italiano.

La opinión unánime es que las decisiones tomadas eran ineludibles ante el rearme de Inglaterra y la actitud de Francia, que obligan a Italia a realizar un nuevo esfuerzo económico y a estrechar cada vez más sus relaciones con Alemania.

LA IMPRESION EN INGLATERRA

LONDRES.-El pueblo inglés ha recibido con calma las informaciones sobre el Gran Consejo fascista.

El Gobierno hace notar que su empréstito de 400 millones de libras está destinado a financiar un programa de armamentos aprobado desde hace dos años, y que por lo tanto no debe alarmar a las demás potencias, ya que la única modificación introducida ha sido la construcción de tres "capital ships", destinados a la escuadra del Extremo Oriente.

INQUIETUD EN FRANCIA

PARIS.-Los centros políticos no ocultan su preocupación ante el creciente alejamiento de la política italiana de la órbita francesa.

Estiman que Italia se preocupa cada vez más del Mediterráneo, abandonando su política tradicional en Europa central, y que sus deseos de aproximación con los países balcánicos no dejará de perjudicar los intereses franceses.

SATISFACCION EN BERLIN

BERLIN.-Las medidas acordadas por el Gran Consejo fascista han sido acogidas con interés en Alemania, felicitándose la Prensa de las cordiales relaciones que unen a ambos países y de la firmeza del eje Roma-Berlin.

## Barcelona

### Un periódico inglés ha sido notificado por su corresponsal de que Companys se ha fugado

LONDRES.-Un periódico de esta capital ha recibido un telegrama urgente de su corresponsal en Barcelona, transmitiéndole la importante noticia de que ayer de madrugada Companys logró fugarse de Barcelona utilizando un avión que tenía preparado en un punto bastante apartado de la capital.

El presidente de la Generalidad, según los citados informes, vestía un mono de obrero y montó en el aparato en compañía de dos individuos más, a uno de los cuales se afirma que le entregó la suma de tres millones consignados en un cheque contra un Banco extranjero.

En los centros oficiales de Barcelona se guarda gran reserva sobre este asunto; pero algo hay de cierto en ello, porque al circular con insistencia el rumor por la capital catalana, se organizó una manifes-

tación que se dirigió a la Generalidad, pidiendo que saliese a uno de sus balcones Companys.

En vista de la insistencia que ponían los manifestantes, salió al balcón otro consejero, quien dijo que no podía asomarse el presidente por estar enfermo.

BARCELONA.-Los elementos socialistas se reunieron en Asamblea para tratar asuntos relacionados con la política actual y de la situación en que se encuentra la guerra. Durante la reunión se formaron innumerables altercados, por lo que resultó una reunión agitada.

A las salidas las discusiones menudearon en tal forma, que terminó en una verdadera batalla campal, en la que participaron también otros elementos, resultando 28 muertos y muchos heridos. Ello ha dado lugar a que el ambiente político se encuentre enrarecido.

## EL FINADO OBISPO DE LEON

Descansa en la capilla de San José de la S. I. Catedral

LEON.-Esta mañana, a las once, se celebraron solemnes exequias en la Santa Iglesia Catedral por el alma del venerable Prelado de la Diócesis, ayer fallecido.

Asistieron al acto religioso todas las autoridades, varios señores Obispos, el Cabildo Catedral presidido por el señor Deán encargado interinamente del gobierno del Obispado, el clero parroquial de la capital y un público numerosísimo.

Después de los funerales, el cadáver fue inhumado en la capilla de San José de nuestro primer templo, resultando este momento de una gran emoción.

Por disposición expresa del ilustre muerto, no se pronunció oración fúnebre.

Dicha disposición, que aparece como nota adicional de su testamento, dice textualmente:

"Para que nadie pueda verme mi cuerpo descubierto, prohibo terminantemente el embalsamamiento, y los funerales serán según el ceremonial, aunque sin oración fúnebre, porque no la merezco".

### Centros benéficos

Sala de Socorro.-Heridos asistidos en el día de hoy en este benéfico establecimiento:

Estébana de la Gala, de 37 años, erida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Eduardo Vallejo, de tres, herida contusa en la región mentoniana.



EL PRESBITERO

**D. SILVANO MARTINEZ GALLARDO**

Cura Párroco de Mudá.

falleció en esta capital el día 6 del actual, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hermanos Faustino y Daniel (ausente); hermana política, Alodia Torres López; sobrinos, Aniceto (Coadjutor de Ntra. Sra. de la Calle), María del Pilar, Eugenio y Julia Martínez Torres; primos, sobrinos y demás parientes,

Suplican a sus amistades encomienden a Dios el alma del finado y asistan a los funerales y conducción del cadáver al cementerio, por cuyos actos de caridad les vivirán altamente agradecidos.

Casa mortuoria: Mayor Pral., 73, 3.º. Conducción del cadáver: Mañana, domingo, a las once y media.

Funerales: El lunes, a las nueve, y a continuación la misa de familia.

Iglesia Parroquial: Nuestra Señora de la Calle.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Granada y Obispos de Palencia y de Osma han concedido 100 y 50 días de indulgencia, respectivamente, en la forma acostumbrada.



PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

**D. Jesús Álvarez Barón**

que murió en Palencia el día 8 de Marzo de 1936

victima de las hordas marxistas, por Dios y por la Patria

A LOS 54 AÑOS DE EDAD

D. E. P.

Su desconsolada madre doña María Jesús Barón (Viuda de Álvarez); hermanos José, Santiago, Anunciación, María y Angel; hermana política doña María Rodríguez; sobrinos, tíos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan triste fecha, les suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

La misa de funeral se celebrará el lunes, a las diez y media, en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, de Palencia, y en la iglesia parroquial de Barruelo de Santullán.

También se celebrarán misas aplicadas por el eterno descanso del finado en las iglesias de San Lázaro, Santa Clara, San Francisco y Noviciado de esta capital.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Palencia se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.



# SANTO TOMAS DE AQUINO

## El hombre providencial de la Iglesia

Santo Tomás de Aquino es el hombre de quien más elogios se han escrito, y por personas más eminentes. Santo Tomás es el hombre providencial de la Iglesia, porque la ha dotado de un cuerpo de doctrina de estructura intelectual más sublime que jamás vieron los siglos. Su mirada penetrante, abarca todos los tiempos, registra todas las civilizaciones, y ante la madurez de su inteligencia, juez inexorable de la verdad, van desfilando todas las conquistas de la razón humana. Expurga, limpia, separa los materiales, y con los despojos de los errores, hielos adoptivos de esa razón extraviada, levanta la inmensa pira, sobre cuyas cenizas ha de aparecer radiante y hermosa la imagen de la verdad. Recoge después todo ese caudal de oro acrisolado y lo incorpora y lo funde en el torrente prodigioso de su inteligencia, cuyas aguas limpidas, al caer gota a gota de su frente serena, van formando la hermosísima morada de la Suma Teológica, donde tiene la verdad escondido su tabernáculo. Habla del misterio de la Santísima Trinidad, como si hubiera gozado de la visión beatífica; habla de los bienaventurados como si hubiera estado en su compañía; habla de los ángeles, como si fuera uno de ellos.

Un día que estaba orando Santo Tomás ante un Crucifijo. Este habló al Santo y le dijo: Bien has escrito de mí, ¿qué recompensa quieres? Pudo Santo Tomás echar una mirada rápida sobre la obra literaria que servía de título a la recompensa con que se le brindaba, pues estaba terminando la monumental de la Suma; pudo pedir en premio la celebridad de su nombre, la popularidad de sus himnos eucarísticos, la victoria definitiva de sus enseñanzas, el favor unánime de la Orden de Predicadores, de las Universidades y de la Iglesia, para el afianzamiento de su sistema; y pudo pedir la gratitud de sus discípulos, merced que en una época tan ávida de ilustración no era imposible. Pero Santo Tomás no pidió otra cosa que a Dios mismo. Y Dios fué su recompensa. Pocos meses después, Santo Tomás murió y entró a gozar de la celeste gloria. La Iglesia, por boca de Juan XXII, canonizó su vida, y al canonizar su vida exclusivamente doctrinal, canonizaba su doctrina. Sabios e ignorantes apelaron a Santo Tomás, como al Doctor Universal, al Maestro Común, al Oráculo de todos. Los filósofos y teólogos se cifraron a interpretar a Santo Tomás, cuando enseñaban en las Universidades; la Iglesia citó a Santo Tomás, cuando definía en los Concilios, y Sacerdotes y pueblo usaron las palabras de Santo Tomás cuando oraban ante el Santísimo Sacramento. Poseyendo a Dios poseyó todas las ciencias, y el Ángel de las Escuelas es aclamado como el más santo de los santos y el más sabio de los santos.

**S. MORO** Especialista en enfermedades de la infancia  
 Medicina general. RAYOS X.  
 Ha trasladado su consulta a Mayor Principal, 118, 2.º  
 (Encima de la Farmacia de Fuentes)

## A LAS MADRINAS DE GUERRA

¡Qué alegría más grande tener una Madrina de guerra!  
 Como el Hada misteriosa que, atravesando valles y montañas, cruzando los mares y el espacio, llega hasta la morada en que uno reposa, y allí se sienta a la cabecera del lecho para mejor velar el sueño del enamorado, así me imagino yo a las Madrinas de guerra.  
 ¡Qué felicidad deben sentir los que tienen la suerte de pronunciar o escribir ese nombre, que no es de guerra, como se ha dado en llamar, sino de paz, de consuelo, de fraternidad y de amor verdadero, evocador también de nobles y humanitarias obras.  
 Algunos deseamos una Madrina de guerra para poderla cantar muchas cosas, comunicarle nuestros pensamientos, consultarle nuestras dudas, pedirle sanos consejos, recibir sus cariñosas misivas, que, cual palabra menazera, lleve al ahijado el mensaje amoroso con tanta ansia esperado.  
 Con qué afán y entusiasmo se leen las cartas de las Madrinas de guerra. Qué emoción más grande sienten los que pueden pronunciar ese bonito nombre, tan parecido al de Madre, y que dichosos se consideran los que pueden pronunciarlo muchas veces.  
 Madrinas de guerra, ¡seréis vosotros como el Hada divina que visitéis a vuestros ahijados cuando estén heridos o enfermos? Qué grandiosa es vuestra noble misión y qué hermosa obra de humanidad estáis realizando. El cielo os la premiará, ya que vuestra visita, de table emulación, será para ellos como la de un ángel de bondad, y vuestras cartas actuarán de estímulo a sus pesares, y de bálsamo a sus heridas y de antidoto a todos sus dolores.  
 Cuando un herido o enfermo os llame con acento piadoso. ¡Madrina! ¡Madrina!, tened la seguridad de que esos nombres le han salido de lo más hondo del corazón y de que entonces se olvida de sus dolores y se alegra su alma. En tan hermoso ese nombre y tan elevada y sublime vuestra obra que hasta los mayores nos enternecemos al oírlo; ¿qué sería, pues, si tuvieramos la suerte de poderlo pronunciar?  
 Amable lectora, ¿te agradaría ser Madrina de guerra? Si deseas que sí, no hay duda que eres piadosa y buena. ¿Lo escucháis con emoción y alegría? Entonces puede afirmarse que eres cristiana y patriota.  
 Qué encantador debe ser para

un corazón romántico y soñador, como el que inspira estas líneas, recibir cartas llenas de amor y de ternura, para contestar a ellas con estas o parecidas palabras: "¡Madrinita de mi alma: Tus cartas tienen para mí un poder sugestivo. Primero me lloró de alegría y emoción; después he sentido en tus cartas y ansias de vivir. He leído y releído tu carta, que tanto me ha deleitado, he sentido renacer en lo más hondo de mi alma mi natural alegría y buen humor; he querido, en fin, saltar y correr como los chicos y, al asomarme al balcón, he visto el panorama más alegre, más risueño que estos últimos días.  
 Pues bien, ese cambio tan radical que se ha operado en mí, ánimo, te lo debo a ti, a tu carta, a tus palabras, a tus consejos y a las halagüeñas esperanzas con que me iluminas el porvenir.  
 Adiós, Madrinita encantadora, perdona a tu ahijado de guerra estas vehemencias propias de un niño, pero que tus dicta el corazón... etc."  
 A esa carta sucederían otras, inspiradas todas por ese amor que excita la nobleza, la generosidad, el altruismo, la fraternidad y la obnubilación, a la vez que tiene la virtud de unir a dos almas con lazos espirituales con borlas de santidad.  
 El hombre bueno desea siempre ser amado y no puede vivir sin amar.  
 Si alguna lectora quiere ser mi Madrina de guerra, que escriba al "Caballero del Boudoir" - Hotel Fornos - Burgos

**La madre del ingeniero Lorenzo Pardo**  
 PARIS.—Una personalidad diplomática ha dado cuenta de que entre las muchas personas que en Madrid han muerto de hambre y frío, figura la madre del ingeniero Lorenzo Pardo, autor de grandes proyectos durante la dictadura del general Primo de Rivera, y también durante la República.

**José Villanueva Sagredo**  
 Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos  
 Valentín Calderón, 16, (antes San Juan)  
 PALENCIA

ANUNCIE USTED EN  
**EL DIA DE PALENCIA**  
 MAYOR, 15 APARTADO 34

# Ha llegado a Pamplona el Visir de Marruecos

## Fué declarado huésped de honor y en tal concepto fué recibido y agasajado

PAMPLONA.—Ayer tarde llegó a esta capital el Visir encargado de los asuntos de Gobernación de Marruecos, Sidi Mohamed-Ben Ali, acompañado de su séquito.  
 Obedece este viaje del Visir a su deseo de visitar a los marroquíes aquí residentes.  
 El ilustre viajero ha sido declarado huésped de honor de Navarra y en tal concepto será considerado y agasajado.  
 Fué recibido por todas las

autoridades y representaciones oficiales y se le rindieron honores de ordenanza.  
 Por la tarde visitó los lugares en donde se encuentran hospitalizados los musulmanes y a las seis y media fué obsequiado el ilustre enviado del Jilifa con un té que se le sirvió en la Casa Consistorial.  
 El pueblo pamplonés engalanó sus balcones con colgaduras y se asoció cariñosamente al recibimiento tributado al Visir.

# 5

## Enseñanza oficial y Enseñanza privada

Es un concepto absurdo considerarlas enemigas. El enemigo de ambas es la incultura. Al contrario, deben ser aliadas por su naturaleza y por sus fines. En un país como el nuestro, que arrastra un déficit cultural, no puede prescindirse de la labor docente oficial. Claro que hay que alentar la cooperación social, de modo que todas las iniciativas privadas encuentren cauce de protección. No se explica el afán del Estado de echar sobre sus hombros la carga tremenda de una función que no le es propia y que reclama a gritos a su verdadero dueño: la Familia y sus delegados.

Una consideración no despreciable ante las circunstancias que se avecinan: el presupuesto de Instrucción pública se aminora enormemente siguiendo estos derroteros. Ya hoy los católicos con sus escuelas ahorrarán al Estado "cerca de doscientos millones de pesetas".  
 (De la Confederación de Padres de Familia.)

## Del contubernio vasco-comunista

# Conferencia del Magistral de Salamanca ante la emisora Nacional

SALAMANCA.—Por el micrófono de Radio Nacional, pronunció anoche su acostumbrada conferencia semanal el M. I. señor Magistral de aquella Catedral, doctor Castro Albarrán.

Versó la conferencia sobre el tema: "La Iglesia y el separatismo vasco", por la necesidad de salir al paso de quienes censuran el silencio de aquella ante el monstruoso ayuntamiento de separatistas vascos y marxistas internacionalistas.  
 Recuerda una entrevista celebrada por el conferenciante, poco antes de estallar el movimiento salvador de España, con una significada personalidad nacionalista, a la que mostraba su extrañeza por que ellos, siendo católicos, fueran políticamente de la mano de Indalecio Prieto. A esta particular extrañeza, tan natural, el interrogado contestó: "La política es un negocio y nosotros vamos con quienes nos ofrecen una mayor ganancia".

Esta frase—a juicio del señor Magistral—sintetiza la monstruosidad de la actuación pública del referido separatismo vasco. Los separatistas de Euzkadi sienten y obran con arreglo a los principios de esa escuela.  
 Es injusto cuanto se dice de la Iglesia y de su silencio sobre esta cuestión.

Su básica doctrina, reflejada en innumerables documentos y obras de sus ilustres doctores, proporciona datos bastantes que no dejan lugar a duda sobre su posición en este y otros problemas. No es preciso, que para cada caso concreto que se produce, haya necesidad de formular una expresa declaración; existen máximas doctrinas que reprobaban bien a las claras ciertas actitudes políticas.

Examina el orador dos aspectos del separatismo vasco: en su ideal político y en los medios que utiliza.  
 El ideal político se funda en el amor a la región, y es bien claro que a este amor en nada se opone la Iglesia, recordando al efecto una frase de San Agustín, según la cual aquella aspira a adornarse con las ricas variedades de todas las regiones. Y otra del Cardenal Gomá, en la que dice desea el máximo bien de todas las regiones españolas, porque de él se derivará necesariamente el mayor bien para España.

Estudia detenidamente varios aspectos que se señalan dentro del mismo nacionalismo vasco, y ataca duramente al separatismo vasco, por su doble deformación al chocar con la Patria española y la Iglesia.  
 Recuerda cómo hasta ahora se impedia que al predicar en las Iglesias vascas se invocase el nombre de España, y declara que aun cuando a él no se le impuso nunca esta condición, que nunca había aceptado, son innumerables los casos de advertencia previa en tal sentido a muchos oradores sagrados encargados de predicar novenas y sermones. Insiste en que

la Iglesia no puede aprobar ni justificar este odio a España.  
 Manifiesta que el separatismo vasco es heterodoxo y lo prueba en un extenso razonamiento.  
 Expone los términos de la propaganda que ha desbordado todo el país vasco, pretendiendo llevar a la opinión del campo y de la ciudad en aquella región, el convencimiento de que España va contra Euzkadi, y en esta campaña la Iglesia de Toledo está con España.  
 El orador hace un canto a todos los grandes hombres que pasaron por la Iglesia de Toledo, desde San Eugenio hasta el ilustre Cardenal Gomá, hoy Primado de las Españas.  
 Esta actitud de los vascos no precisa, a su juicio, una expresa condenación o reprobación. Es cierto que la Iglesia no ha formulado declaración expresa contra el ideal separatista; mas no faltan actitudes que implican manifiesta condenación. En el mes de enero del pasado año, una comisión representativa del separatismo vasco realizó un viaje a Roma, pretendiendo el viaje del Vaticano una aprobación tácita o expresa del mismo, y me consta que la Santa Sede no se dignó recibirla, y lo mismo sucedió con el Cardenal Paccielli.  
 Esta conducta dice bastante sobre el particular.  
 Se refiere después el orador a los medios que utiliza el separatismo para la consecución de su ideal, fijándose detenidamente en su más reciente posición y contubernio con el comunismo; locura colaboracionista que no puede tener la aprobación ni siquiera la simpatía de ningún católico. En este sentido tampoco faltan expresas condenaciones.  
 Con fecha 6 de agosto, es decir, veinte días después de la iniciación del glorioso movimiento nacional, los prelados vascos de Navarra y Vitoria hicieron pública, por todos los medios, su declaración solemne condenando la coalición de nacionalistas y comunistas en la guerra contra España, y sus palabras no se prestaban a confusión. Claro es que los propagandistas del país vasco a que anteriormente nos hemos referido, pretendieron desvalorizar el documento episcopal, afirmando que éste era fruto de una coacción; mas para salir al paso de esta argucia, una nueva carta pastoral del Obispo de Vitoria, con su firma y sello del Obispado, reproducida en 8 de septiembre los términos condenatorios de aquel primitivo documento.  
 Con fecha 22 de diciembre, el presidente Aguirre añoraba con insistencia la voz de la Jerarquía, y ésta no se hizo esperar por boca del ilustre Cardenal Gomá, el cual no aprueba, sino que repudia y anatematiza la conjunción de nacionalistas y comunistas para la lucha contra España.  
 La voz autorizada del Cardenal, como las anteriores de los prelados de Navarra y Vitoria, como la última escuchada del señor Arzobispo de Burgos, no eran gritos aislados y solitarios; por ellas ha hablado el Vaticano.

# Castromocho

## IN MEMORIAM

La actual conmoción social que va llenando los ámbitos de la nación española de páginas de horror y que en sus comienzos vertió la sangre de un hijo de este pueblo, el prestigioso farmacéutico de Palencia don Marcelo Fernández Rojo, quien cayó víctima del plomo marxista en la mañana del día 19 de julio último, parece tenía ya en olvido a este católico pueblo, pero desgraciadamente no ha sido así, pues hace unos días la familia de nuestro activo correligionario en dicha villa tuvo noticias del triste fin que había tenido su virtuoso hermano el Padre Natalio Camazón, dominico de la Residencia de Almagro (Ciudad Real), a quien los rojos tenían preso, en unión de sus hermanos en Religión, fuera de su convento, y de cuya prisión, en la madrugada del día 14 de agosto último, sacaron a todos los religiosos mayores de 20 años y les fusilaron sin piedad.  
 Al tenerse noticias en esta villa del cruel asesinato de tan benemérito religioso, todo el pueblo ha mostrado su sentimiento por tan vil muerte, ya que dicho Padre gozaba de general estimación entre sus paisanos.  
 En la mañana del día 4 del actual se ha celebrado un funeral solemnisimo en su memoria, habiendo acudido al mismo la mayoría de los habitantes, quienes desfilaron por la casa de los familiares a condolerse con ellos por tan sensible desgracia.  
 Terminados los responsos en la misma casa y antes de dar el pésame los allí congregados, el señor capellán-coadjutor don Dionisio Benito dirigió unas palabras, haciendo constar que en actos como el presente, más que dar el pésame a los familiares, se les debía dar el parabién y enhorabuena, ya que dadas las cualidades del P. Natalio Camazón y las circunstancias de su muerte, se le podía considerar como un verdadero mártir, y que en los actos celebrados en este día en honor de dicho Padre, pedía y quería tuviésemos presentes a todos los religiosos, sacerdotes y personas de orden viceramente asesinadas por los marxistas, así como a cuantos en los frentes de combate o de otro modo han derramado su sangre por salvar a la MADRE ESPAÑA, y que todos debemos procurar no se haya derramado en vano dicha sangre y pongamos cuanto esté de nuestra parte para conseguir que España sea UNA, GRANDE Y LIBRE.  
 Nos asociamos al dolor que en estos momentos embarga a la familia del malogrado Padre, y muy especialmente a nuestros correligionarios don Marciano Camazón, a quienes deseamos resignación cristiana.

**Alcalde rojo que huye**  
 ¡Sálvese quien pueda!  
 PARIS.—Por noticias recibidas de Valencia ha podido confirmarse la huida del alcalde de Valencia, a pesar del secreto que las autoridades han querido poner en el hecho.  
 La huida del alcalde de Valencia ha causado sensación y una gran desmoralización entre los rojos.  
 PARIS.—El alcalde de Valencia, que logró huir para internarse en Francia, ha hecho las siguientes declaraciones a un periodista francés:  
 "En toda la España roja reina el caos y la anarquía. El Gobierno de Valencia y el mismo Largo Caballero, están convencidos ya de la próxima conquista de Madrid por las tropas nacionales.  
 En un Consejo de ministros celebrado hace unos quince días, el mismo Indalecio Prieto pronunció estas palabras: "El antes del día 28 de febrero no hemos obtenido un triunfo militar de gran resonancia, habrá llegado el momento de decir ¡sálvese quien pueda!"

**A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO**  
 Electro-radiólogo  
 MAYOR PRAL, 28, segundo.  
 (De doce a dos)  
 PALENCIA

**ATENCION**  
 Vendo plantas de chopo lombardo, de tres años, seis metros de altura, con un desarrollo como ninguna de su clase, al precio de 75 céntimos una; no comprén sin antes ver éstas, pues hay mucha diferencia a otras que suelen vender de otros vendedores.  
 Para tratar, con su dueño, en Villarsarracino (Palencia). Juan González.

# LA "ESTRICTA NEUTRALIDAD" FRANCESA

## UN DOCUMENTO OFICIAL QUE LA ACREDITA

PARIS.—"El Eco de París" publica la siguiente carta que le ha dirigido M. Marx Dornoi, en la que se niega autorización a un grupo de ciudadanos franceses para realizar un viaje a España y hacer entrega de una espada de honor al heroico general Moscardó, jefe de la defensa del Alcázar toledano.  
 "Señor Director: Tengo conocimiento de la carta que usted me ha dirigido y por la que solicita para cierto número de ciudadanos franceses autorización para organizar un viaje a España con el fin de asistir con el beneplácito del general Franco a una ceremonia que debe celebrarse en San Sebastián el domingo, 28 de marzo, en honor del general Moscardó, a la que seguirá una visita a los santuarios españoles.  
 La situación actual obliga al Gobierno de Francia a proceder con la mayor circunspección en lo que concierne a asuntos de España. El cumplimiento de los pasaportes solicitados podría ser considerado como contrario a la observación de las reglas de estricta neutralidad que se ha impuesto al Gobierno.  
 En estas condiciones, es imposible dar satisfacción a los deseos que usted ha manifestado".—LOGOS.

# Las famosas escuelas del Corazón de Jesús, de Huelva

## VAN A SER CONVERTIDAS EN HOSPITAL DE SANGRE

HUELVA.—Ayer estuvo en esta capital el ilustre pedagogo don Manuel Siurot.  
 El señor Siurot fué recibido con muestras inequívocas de cariño y respeto por una representación de la Junta Directiva de la Asociación de antiguos alumnos de la escuela del Sagrado Corazón de Jesús.  
 El señor Siurot ha recorrido las escuelas que están en período de reconstrucción.  
 Llevado de su espíritu patriótico el señor Siurot insistió en el ofrecimiento que ya había hecho de que el edificio se dedicara a Hospital de sangre, a cuyo efecto ya se habían habilitado todas sus dependencias.  
 La Asociación de antiguos alumnos, recogiendo este llamado sentir del señor Siurot, ha ordenado se intensifiquen los trabajos al objeto de que el edificio quede convertido en Hospital de sangre en el más breve plazo posible.—LOGOS.

# ASOCIACION DE MAESTROS CATOLICOS

## Segunda conferencia del señor Gama sobre "Educación de la Juventud"

Ayer, según anunciamos oportunamente, desarrolló la segunda conferencia sobre "Educación de la Juventud", el director del Secretariado de A. C., don Zacarías Gama.  
 Hizo un breve resumen de la Conferencia anterior, que ya conocen los lectores, y luego desarrolló el siguiente tema: "Deber educativo de la familia".  
 Cita, en primer lugar, a Pío XI, quien asegura que la paternidad es el principio de este deber; pues el hombre, como a todos los seres, no nace perfeccionado moral ni físicamente, y para ayudarle en esas ineludibles necesidades puso Dios a la familia. Seguidamente, da la definición de Serilanos sobre el matrimonio. "Es un contrato cuyo fin es el hijo". Y éste, según Santo Tomás, es naturalmente algo del padre; una prolongación, derivación y hasta reproducción viva de sus progenitores, y por derecho natural les corresponde la educación, ya que están obligados a entregar a sus hijos lo más perfecto posible a la sociedad.  
 Combate duramente la tendencia de muchos pedagogos modernos que llegan a afirmar que "el niño se pertenece a sí mismo". Cita a Danton en esta afirmación.  
 "No pertenece más que a la República". Luego, a Stalin. "Es un prejuicio burgués creer que el niño no pertenece al Estado". Se apoya en el mismo Herbart, que sostiene: "La verdadera educación únicamente puede darse con autoridad y amor".  
 ¿Quién ostentará estas características con más derecho que la familia?  
 Este derecho de los padres es anterior al del Estado por prioridad de tiempo y naturaleza, bien consideremos al Estado como conjunto o colección de individuos, como principio que encarna la autoridad o como organismo jurídico que rija una nación, ya que siempre la sociedad y el Estado se componen de familias. Y si la familia es causa del Estado, antes es la causa que el efecto.  
 Señala ahora los dos Estados que se opusieron a este derecho familiar: Esparta y Rusia. Recordando a Aristóteles, hace resaltar admirablemente el absolutismo espartano. Sobre la educación soviética, por actual y conocida, se limita a citarla como una monstruosidad.  
 A continuación, con notas breves y curiosas, hace desfilarse el derecho por las legislaciones y Código civiles de todas las épocas.  
 "Moisés, en el Deuteronomio, dice, refiriéndose a los padres: "Enseñarán aquellas cosas de la ley lo mismo a sus hijos que a los nietos". Sigue hasta Atenas y apunta a su célebre legisla-

ción el señor Solón, que sancionaba a los padres descuidados sobre la educación de sus hijos, privándoles del alimento en la ancianidad. Pasa a Roma y anota el elevado concepto que de la familia tiene ese gran pueblo. Por fin, llega a los Estados actuales.  
 Italia.—El matrimonio impone la obligación de alimentar y educar a los hijos.  
 Alemania.—La educación física, moral y social, es derecho supremo natural de los padres.  
 Uruguay.—Los padres tienen derecho a elegir maestros en las instituciones para educar a sus hijos.  
 Holanda.—La enseñanza es libre, bajo la vigilancia del Estado.  
 Francia.—Para este país tiene el orador una interrogante de amarga inquietud.  
 Comenta el artículo 43, apartado segundo, de la Constitución de la República española, que señala a los padres la obligación de alimentar y educar a sus hijos.  
 Asienta el concepto que la Iglesia tiene del matrimonio, educar a la prole.  
 Por último, y dando fin a la conferencia, cita a nuestro insigne Cervantes en su Quijote: "Los hijos son pedazos de las entrañas de los padres y han de querernos, sean aquellos buenos o malos, como si fueran su propia alma, para cuando lleguen a grandes sean báculo de la vejez y gloria de la posteridad".

Conferencia documentadísima, de grave interés por la enorme trascendencia que encierra para los educadores, en esta ocasión para los padres de familia.  
 El señor Gama no ha podido acertar mejor en la elección del tema, por cuyo motivo y muy especialmente por su brillante trabajo, fué muy felicitado.

**NOTA**  
 Los compañeros asociados que nos han dado sus nombres para ir a Madrid, no tienen por qué inquietarse, sino esperar nuestras instrucciones, a no ser que estén dispuestos a servir escuelas en Madrid (provincia), en cuyo caso deben manifestarlo indicando a la vez su residencia y domicilio.  
 A todos los centros o personas particulares que eran suscriptores de "Atenas" les rogamos nos lo comuniquen con la mayor urgencia. El tiempo que tuvieren abonado se les acreditará desde Madrid, entendiéndose directamente con el Comité de Burgos o por mediación de esta Asociación, dirigiéndose al presidente, Avenida del General Amor, 19, para renovar la suscripción.



MUNDO CATÓLICO

El Evangelio de mañana

DOMINICA CUARTA DE CUARESMA

MULTIPLICACION DE LOS PANES

Texto del Evangelio: "Jesús pasó al otro lado del mar de galilea, que es el de Tiberíades, y como le siguió una inmensa multitud, que veía los milagros obrados con los panes..."

cbido en todo el mundo de manos del Sacerdote. Jesús, antes de empezar la distribución del pan, lo bendijo; el sacerdote antes de consagrar, toma el pan en sus manos y lo bendice. La multiplicación de los panes fue obra de la omnipotencia y misericordia de Jesucristo; la Eucaristía también lo es, y tan sublime que nunca hubiéramos podido sonar en Ella, y tan reposante de amor que es un compendio de las maravillas del amor divino.

Con la multiplicación de los panes, dice el Evangelio, aque- lla multitud quedó harta y satisfecha, hasta el extremo de ensalzar a Jesús como Profeta, y desear proclamarle Rey; también la Eucaristía es un alimento espiritual que deja satisfecha el alma, porque es Pan vivo que desciende del cielo; y el que come este Pan, vivirá eternamente; es el Pan de los Angeles, el que calma los ardores de la concupiscencia, el que aumenta la gracia y amistad de Dios, el que inflama el corazón en el amor de Cristo, el que nos recuerda las amarguras de su Pasión, y nos da prueba segura de la gloria venidera. Finalmente, comiendo de este Pan, el alma no cesa de alabar al Señor, de darle gracias, de cantar sus perfecciones, y acaba por proclamarle Rey de su corazón, Rey de su actividad, Rey de sus pensamientos y deseos.

Sirvan estas reflexiones para que todos se acerquen a la Sagrada Mesa; para que, especialmente este año, ni uno solo se quede sin participar del Sagrado banquete; para que todos, absolutamente todos, proclamemos a Jesucristo como Rey, no sólo de los individuos, sino de las familias y de las naciones, especialmente de nuestra España, para que sea una realidad la promesa que El mismo hizo: de reinar en nuestra Patria con más veneración que en ninguna otra parte del mundo.

(Del Servicio Informativo de la Junta Carlista de Guerra)

(Véanse los cultos de mañana en nuestra "Sección Religiosa")

El Canciller austriaco desiste de un viaje

VIENA.—Aunque anoche toda la prensa austriaca anunció a grandes titulares que el Canciller Schuschnigg visitaría muy pronto Roma y Budapest, lo cierto es que el Canciller no irá a Roma. Schuschnigg había proyectado su viaje a la capital italiana, poco después de la reciente visita del Barón von Neurath, ministro de Relaciones alemanas, para determinar la actitud de Mussolini hacia la restauración de los Habsburgo en el trono austriaco.

Pero los constantes ataques de la prensa italiana contra la restauración de la monarquía, han obligado al Canciller a desistir de su viaje a Roma.

En el Hospital de Sangre

La Comunión Pascual

Mañana, domingo, a las ocho, les será administrada la Comunión Pascual a nuestros heridos hospitalizados en el Hospital de Sangre de esta capital.

El acto, que promete revestir extraordinaria solemnidad, tendrá lugar en la capilla del mismo Hospital y será presidido por el excelentísimo señor general gobernador militar de la Plaza y la Ejecutiva provincial del referido Hospital de Sangre.

Los rojos oyen a Eugenio Montes

ZARAGOZA.—En un teatro de Huesca el escritor don Eugenio Montes dió una conferencia sobre el tema "El momento histórico de España". Esta conferencia fué radiada al campo rojo, por medio de un sistema ingenioso de altavoces que se lanzó a las proximidades de las primeras líneas de trincheras marxistas. Estos no tuvieron más remedio que oír la autorizada y patriótica palabra del ilustre conferenciante. Nos consta que los rojos acusaron el efecto que les produjo esta conferencia.

EL DIA DE PALENCIA

La catedral de Málaga

SE DESCUBRE UN MAGNIFICO LIENZO DE RIBERA

Nuevos hallazgos. Nuevamente han aparecido notables obras de arte, en polvo y suciedad, arrinconadas por quienes no comprenden sus entrañables símbolos ni son capaces de captar la emoción permanente artística que de ellos emana.

Citemos dos telas de Niño de Guenara: "Muerte de San Francisco Javier" y "Muerte de San Juan de Dios". Ambas decoraban la capilla del Santo Cristo. Una soberbia tela del XVI, de la capilla de entrada a la Sacristía Mayor: "Desposorios de Santa Catalina", de la escuela de Correggio.

Además casi todos los lienzos que componían el altar mayor de San Julián, de la capilla de entrada a la Sacristía Mayor. Son obras muy interesantes todas ellas. Sobre todo un San Benito y un San Francisco de Paula, de marcadísima influencia de Zurbarán.

Dos notas sensacionales. Finalmente, la nota sensacional para el arte de Málaga la dió el descubrimiento de un lienzo que lucía en la parte alta del altar de San Francisco en la capilla dedicada al santo.

Al limpiarle, se encontró que estaba firmado así: "Josepe Ribera, op. fecit en 1630". Representa un santo, ermitaño—quizá San Gerónimo—. Mide 0'78 por 1'03. Fue forrado en el siglo XVII, cuando la mayoría de la Catedral, salvándose milagrosamente de la restauración. Es un prodigio de dibujo y fuerza realista, concentrada principalmente en la cabeza y las manos. Aparte de unos pequeños desperfectos, se encuentra en buen estado de conservación.

Se ha hallado también la VIRGEN DE LA VICTORIA, cuya noticia es de tal trascendencia en el orden religioso y artístico de Málaga, que nos parece inútil comentario. (De "Arriba" de Málaga).

MEJICO NO SE PARA EN BARRAS

A pesar de todos los obstáculos y prohibiciones continuará enviando como hasta aquí, material en abundancia a los rojos

MEXICO.—A pesar del embargo establecido por las Potencias europeas, México, quizá una de las naciones que más ayuda material ha prestado al Gobierno rojo español, continuará enviando todo el material de guerra posible a los marxistas españoles. Así lo declaró anoche el subsecretario de Estado mexicano, Ramón Beteta, quien declaró que el Gobierno mexicano continuará su política de ayudar al Gobierno del Frente Popular español. Sean cuales sean los acuerdos de las naciones europeas en esta cuestión, en nada afectan a México.

El buque a motor "Motoma", hoy en Veracruz, zarpará muy pronto con un cargamento de material médico y de guerra.

Ultimamente se creyó que México había agotado todo su sobrante de armas y municiones y no podía enviar más a los

rojos españoles. Sin embargo, cuando el "Mar Cantábrico" zarpó últimamente de Veracruz con rumbo a un puerto rojo español llevaba a bordo gran cantidad de granadas de mano, ametralladoras, rifles, artillería ligera y más de catorce millones de balas.

Hasta estos momentos no se sabe si el "Mar Cantábrico" logró burlar el bloqueo o si cayó en manos de los nacionales.

Las cifras oficiales indican que el material de guerra mexicano está casi agotado y la producción de las fábricas nacionales es tan limitada, que pasarán años antes que logren reponer las existencias.

En todo caso es evidente que México está enviando el material de guerra, tan urgentemente necesitado por los rojos españoles.



SERVICIO DE INFORMACION DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS

Se ordena al camarada Julio del Corral Font, natural de Sahagún, se pase por esta Jefatura local inmediatamente.

El camarada Amado de Antonio Salar, de la J. O. N.-S. de Madrid y herido en Navas del Medio, ha fallecido en Palencia, habiendo sido su conducción al Cementerio esta tarde.

El lunes se celebrarán los funerales por este nuevo mártir, en Nuestra Señora de la Calle a las diez de la mañana.

TABACO PARA LOS HERIDOS Suscriptores semanales. María Herrero, dos cajetillas; Alejandro Braso, una; señorita Lea V. EL DIA DE PALENCIA

RADIO PALENCIA (EMISORA F. E. NUMERO 4) Programa para mañana A las diez, explicación del Evangelio.

A las once, conferencia por el R. P. Prior de los Religiosos Dominicos, que versará sobre la festividad del día.

A las catorce, apertura de la Estación. Emisión de sobremesa. Noticias. Esta emisión desarrollará un programa de temas poéticos referentes a la Falange.

Poemas que tienen otro valor. Se han escrito por poetas de la Argentina, fijándose en la España Azul.

Román de Montemayor titula el suyo: "Romancillo de las Vanguardias".

Alberto Peleiría: "Para un falangista."

José Juan Rodríguez: "Romance de la Rosa".

Esta es la primera parte. Ahora,—¡atención, radioyentes de Palencia!—diremos lo que se sucederá en la segunda parte.

Nuestro jefe provincial de Prensa y Propaganda comenzará leyendo su último romance en prensa, que titula: "La que no quería esta sola".

Es un tema de grandísima emoción, referente a Palencia, y en la misma emisora se hallará su protagonista.

A continuación intervendrá otro camarada, que se referirá al mismo hecho.

Seguirá con unas palabras el protagonista de este hecho singular, uno de los más emocionantes de nuestra guerra, sucedido en Palencia.

¡Atención! ¡Atención! ¡Atención! En las lecturas y en todos los aspectos de la emisión del domingo, estarán presentes los camisas azules estudiantes.

de Garrán, una; Mariano Merino, dos; Pelegrina Ibáñez, tres; Bautista Tejerina, una; Francisco de la Riva, tres; Neoforio Martínez, una; María Guadalupe Font, 6; El Imperio Militar, 6; Casimiro Bustillo, 2; Mariano Marcos, una; Bernardo Alonso, tres; Moisés Martínez, una; Antonio Fontán, dos; Afrodísio Aguado, cuatro; Cipriano Herrero, dos; Damaso García, dos; Petra Lambea, dos; Domingo Serrano, dos pesetas; José Paisán, cinco; Miguel Abril, dos cajetillas; Plácido Doncel, una; Leonardo León, una; María Cruz Rivera, una; Antonio Pedreira, una; Francisco Manrique, una; Hermán Crespo, tres; Victoria Manteca, una; Carmen Rodríguez, tres.

JEFATURA PROVINCIAL DE PRENSA Y PROPAGANDA. Según orden de la Jefatura Nacional queda terminantemente prohibido en toda esta provincia la celebración de espectáculos públicos de cualquier clase que estos sean sin antes pedir autorización a esta Jefatura, quien a su vez lo solicitará de la Jefatura Nacional.

Encarezco a todos los jefes locales y jefes de servicio de esta capital, den el más exacto cumplimiento a la mencionada disposición.

Queda entendido que esta prohibición se refiere a los espectáculos que quieran celebrarse en honor o beneficio de Falange.

SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO. Esta mañana a las diez y media se celebraron, organizados por el S. E. U., solemnes funerales en memoria de los escolares muertos en el campo de batalla luchando por Dios y por España.

El acto se vió concurridísimo y tuvo lugar en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle.

Después del acto religioso, en el domicilio social se procedió al reparto de premios de pintura y dibujo ya anunciado.

Mañana, fiesta de Santo Tomás, se celebrará un acto en el Teatro Principal también organizado por el S. E. U. Comenzará a las once de la mañana y se reitera a todos los afiliados la obligación ineludible de asistir al mismo.

Para tomar parte en este acto público ha anunciado su llegada a Palencia, Sánchez Dávila, jefe territorial de F. E. en Andalucía.

Comentario de un periódico francés

Una comisión inglesa viene a España a tratar con el Gobierno nacional

Se anuncia la llegada a la España nacionalista de una comisión inglesa que viene a tratar con el Gobierno de Burgos el asunto de la pirita de cobre.

Por ello estimamos de actualidad el siguiente artículo que André Pironneau publica en "L'Echo de Paris". Dice:

"L'Echo de Paris" señaló en 8 de febrero último los graves efectos que podrían derivarse para ciertas industrias que están trabajando con vistas a la defensa nacional, de una disposición que según nuestras informaciones estaba, por entonces, a punto de dictar el general Franco.

Nuestros temores eran fundados. Según un decreto del Gobierno nacional de Burgos todas las exportaciones de pirita española a Francia están prohibidas hasta nueva orden. Esta decisión ha sido aplicada no solamente a expediciones futuras, sino también a buques fletados ya por sociedades mineras e por compradores franceses.

Sabido es que el ácido sulfúrico que ha sido siempre el "cristal" de la actividad química de un país aparece como el producto básico de su defensa nacional. La cantidad de azufre necesaria para la fabricación de este ácido está constituida en una pequeña parte, sobre todo en América, por azufre natural, pero en su mayor parte por las piritas de hierro.

Estas piritas se hallan más o menos en todos los países, pero en escasa cantidad. Solamente dos países son muy ricos en este mineral: de una parte España y Portugal, de otra parte la América del Sur.

Así, pues, Europa, prácticamente se surte de ese mineral en la península ibérica en la región que se extiende desde Sevilla hasta Portugal. Minas que pertenecen en gran parte a sociedades inglesas son las que durante la Gran Guerra proporcionaron a Inglaterra y Francia. La falta de este mineral obligó a Alemania a buscar nuevos recursos ya por vía húmeda, ya por vía ignea. Esas minas están actualmente en manos de los nacionalistas españoles.

No puede uno preguntarse sin inquietud lo que puede ocurrir a nuestra industria química y de la defensa nacional, si el Gobierno de Burgos mantiene la prohibición de exportación de piritas a Francia, que de momento no puede reemplazarse fácilmente.

Son muchas las razones que han movido al general Franco a tomar tal resolución. Primeramente la política seguida por el Gobierno del Frente popular francés con relación a los nacionalistas españoles.

El gobierno de Blum, a pesar de haber proclamado la neutralidad en los asuntos de España y de haber tomado la iniciativa para hacerla general, en la práctica no ha puesto a freno sus obras con su criterio y con sus declaraciones.

Además en el último tratado de comercio con fecha 17 de enero con el Gobierno de Valencia, ha despreciado completamente a los nacionales como si no existieran, regulando todos los productos sin tener en cuenta el lugar donde se producen, esté éste en poder del Gobierno de Burgos o del Gobierno de Valencia.

Otra razón del decreto de 8 de febrero debe buscarse en el legítimo deseo del general Franco de llevar al Gobierno francés a entrar en tratos con él, y cesar en la política que afecta ignorarlo totalmente cuando ocupa más de la mitad de España.

Cuestión de principios, claro está, pero también de orden político, porque es legítimo pensar que a favor de las conversaciones que pudieran entablarse, se podría examinar la creación de un engranaje que permitiera a Franco recibir ciertos productos franceses que pue den serle útiles a cambio de las piritas y mineral de hierro que él posee.

Dice luego el articulista que si el Gobierno francés persiste en su política partidista puede acarrearle graves males a Francia, dada la cantidad de pirita que nosotros podemos ofrecer a Alemania. Y termina:

"Inglaterra ha comprendido la amenaza, y como quiera que su divisa es "Lo primero mi interés", ha firmado con Franco un tratado comercial que le asegura las piritas que necesita, con una cláusula que prohíbe la retrocesión.

Y ya que hablamos del realismo de nuestros vecinos del otro lado del Canal, anotemos de paso que han destacado cerca del Gobierno de Burgos un observador comercial y un observador militar, que no es otro que el agregado militar hasta hoy al servicio de la Embajada británica en Madrid.

Aprendamos la lección y sigamos el ejemplo".

idad en los asuntos de España y de haber tomado la iniciativa para hacerla general, en la práctica no ha puesto a freno sus obras con su criterio y con sus declaraciones.

Además en el último tratado de comercio con fecha 17 de enero con el Gobierno de Valencia, ha despreciado completamente a los nacionales como si no existieran, regulando todos los productos sin tener en cuenta el lugar donde se producen, esté éste en poder del Gobierno de Burgos o del Gobierno de Valencia.

Otra razón del decreto de 8 de febrero debe buscarse en el legítimo deseo del general Franco de llevar al Gobierno francés a entrar en tratos con él, y cesar en la política que afecta ignorarlo totalmente cuando ocupa más de la mitad de España.

Cuestión de principios, claro está, pero también de orden político, porque es legítimo pensar que a favor de las conversaciones que pudieran entablarse, se podría examinar la creación de un engranaje que permitiera a Franco recibir ciertos productos franceses que pueden serle útiles a cambio de las piritas y mineral de hierro que él posee.

Dice luego el articulista que si el Gobierno francés persiste en su política partidista puede acarrearle graves males a Francia, dada la cantidad de pirita que nosotros podemos ofrecer a Alemania. Y termina:

"Inglaterra ha comprendido la amenaza, y como quiera que su divisa es "Lo primero mi interés", ha firmado con Franco un tratado comercial que le asegura las piritas que necesita, con una cláusula que prohíbe la retrocesión.

Y ya que hablamos del realismo de nuestros vecinos del otro lado del Canal, anotemos de paso que han destacado cerca del Gobierno de Burgos un observador comercial y un observador militar, que no es otro que el agregado militar hasta hoy al servicio de la Embajada británica en Madrid.

Aprendamos la lección y sigamos el ejemplo".

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

La peseta roja agoniza

PARIS.—El periódico "L'Echo de Paris" dice que la peseta de Valencia ha registrado ayer el cambio más bajo que ha tenido desde el comienzo de la guerra de España. Al cerrar la Bolsa, la peseta comunista ha quedado a 0'5.

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

La peseta roja agoniza

PARIS.—El periódico "L'Echo de Paris" dice que la peseta de Valencia ha registrado ayer el cambio más bajo que ha tenido desde el comienzo de la guerra de España. Al cerrar la Bolsa, la peseta comunista ha quedado a 0'5.

Para aumentar el bienestar y la riqueza Nacional, protegéd a la industria palentina, comprando siempre vuestros calzados en

"LA PRIMERA PIEDRA"

FABRICACIÓN MANUAL DE CALZADO Especialidad en calzados para el campo Calle de Valentín Calderón, núm. 18. PALENCIA.

"Aurora"

Compañía Anónima de Seguros

Domicilio social: ZARAGOZA

Incendios - Vida - Robo

Capital social y reservas, más de . . . 22.000.000 de ptas. Primas recaudadas en 1935, más de . . . 8.000.000 » Valor de los inmuebles de su propiedad, más de . . . 12.000.000 » Sinistros pagados, más de . . . 50.000.000 »

Subdirector en Palencia: Aquilino García González

Oficinas: Mayor Pral., 140, 2.º

VINO BLANCO Para ostras, pescados, mariscos EL MEJOR!

Diamante

SEMILLAS torrajeras y de hortalizas, de garantía absoluta

BERNARDO ALONSO CALLE DE DON SANCHO, 9.-PALENCIA

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA Reparación de máquinas de escribir

Daniel Gutiérrez

Mayor Pral., 142 1.º.-Teléfono 211 PALENCIA

ASSICURAZIONI GENERALI DE TRIESTE

SOCIEDAD ANONIMA ITALIANA DE SEGUROS FUNDADA EN 1831

ASSICURAZIONI GENERALI DE TRIESTE ha establecido las oficinas provisionales de su Dirección General para España, en Sevilla—Santo Tomás, 17,—a donde pueden dirigirse todas las comunicaciones destinadas a esta Compañía.

La indicada Dirección General ruega a todos sus asegurados y rentistas por pólizas emitidas en España, que le den a conocer las señas de su actual residencia, a fin de que pueda cursar oportunamente las comunicaciones que la Compañía deba dirigirlos.

ANUNCIOS POR PALABRAS

VENDO mula y macho, de uno y dos años; una yegua próxima a parir; cincuenta chopos maderables y plantones de chopo lombardo. Su dueño, Julio de la Parte, en Santa Cruz de Boedo.

OFRECESE joven de 28 años, apto para administrador de explotación agrícola o cargo relacionado con ésta. Grijota, Demetrio Matiz.

CASA, se vende la señalada con el número 6 de la calle Cirilo Tejerina. Informarán en el número 10 de la misma calle.

SE VENDE una mula de tres años, de cinco a seis dedos. Para tratar, con Aurelio Saldaña, en Lomas.

SE DESEAN 3.000 pesetas, a interés legal, amortizables, con garantía de una casa de 3.000 pesetas de valor. Informes, en EL DIA

VENDESE un macho, seis años, ocho dedos; se da a toda prueba. Para tratar, con su dueño, en Fuentes de Nava. Julián Rodríguez.

El hombre que con prestancia gasta cosas de postín, ha de comprar sus camisas, gabardinas y corbatas, en su casa, que es MARTIN. Comercio de GRAN CAMISERIA y CONFECION Mayor, 78 y 86.

ALFALFA superior, empacada, se vende. Celestino Fernández Villamuriel de Cerrato.

VENDO CASA, nueva construcción, en Villada, y fincas rústicas en Belmonte de Campos, pertenecientes al Banco Hipotecario de España. Se ceden en buenas condiciones. Informará el administrador del Banco, Teógenes Manuel Bilbao, en Palencia. Mayor, 28

SE VENDE una mula cerrada, de siete cuartas, tres dedos; un caballo labrador, de siete cuartas, dos dedos, cerrado; un carro de par en buen uso. Para tratar, con Benito Sánchez, en Soto de Cerrato.



## Informaciones de los diversos frentes, de nuestra Agencia "Logos"

### Se dice que el general Miajas ha ido a Valencia para exponer al desgobernado de Largo cuál es la verdadera situación crítica de Madrid

### Parece confirmarse la salida de la capital de materiales de guerra que los trasladan a otros puntos.—Por ello ha sido suspendida la evacuación de la población civil

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

TALAVEÑA.—Hasta aquí han llegado las noticias lanzadas por las emisoras rojas, según las cuales esta población se hallaba cercada por los marxistas, que al mismo tiempo se atribuyen la posesión de unos cuantos barrios de Toledo. Naturalmente, ni lo uno ni lo otro es cierto.

Por lo visto, es tal el desconcierto que reina en los bolcheviques, que han perdido ya el control de la organización de la membresía, que tan admirablemente tenían montado en los primeros meses del movimiento. Se recordará que por aquel entonces hacían ediciones especiales de sus periódicos para cada uno de los frentes de lucha y que las noticias que llegaban al frente Sur daban fantásticas victorias en los del Norte, y viceversa. Ahora han perdido el estribo; y resulta que los que estamos en Talavera nos vemos sorprendidos con la noticia mencionada, siendo así que la mentira destinada a este sector tenía que ser la de la famosa toma de Oviedo. Por lo que hace a Talavera, si no fuera por esas incursiones raudas y cobardes que acostumbran a hacer para evitar los efectos de nuestros cazas y antiaéreos, no tendríamos noticia alguna de la agresividad marxista.

Por lo demás, por las noticias que llegan de los milicianos que constantemente se pasan a nuestras filas, sabemos que cada día es más angustiosa la situación de la desgraciada capital de España. A la falta de viveres hay que añadir la de la gasolina, que impide en absoluto el escape eventual que pudiera realizarse desde las provincias limítrofes. El combustible

líquido que poseen lo están desgranando por lo visto al transportar de material de guerra pesado que continuamente se ve pasar por la carretera de Aragón, ignoramos si con dirección a Valencia o a otro frente. Por la misma razón ha sido suspendida también la evacuación de la población civil, no obstante las invitaciones a todos para que evacúen la ciudad.

El general Miajas ha cesado en sus manifestaciones. Hoy ni siquiera ha recibido a los periodistas, y en su lugar lo ha hecho un titulado general Cardenal, que no sabemos de dónde ha salido y que se limitó a decir que no había novedad y que

el jefe de la Junta de Defensa de Madrid se hallaba ausente, sin especificar el lugar donde pudiera encontrarse.

No falta quien asegure que ha ido a Valencia con objeto de exponer de palabra a su Gobierno cuál es la verdadera situación de Madrid, totalmente insostenible, al objeto de recibir instrucciones para el caso de tener que adoptar una resolución trascendental. Sea esto cierto o no, lo evidente es que los rojos están completamente paralizados en todo el frente de Madrid y más en particular en el sector del Jarama, por donde decían que iban a empujar hasta Extremadura.—LOGOS.

### En el frente de Madrid la jornada fue ayer de absoluta calma.—La esposa del Generalísimo visitó los Hospitales de sangre de Avila

### Don Benito Lewin, con el enviado especial de nuestra Agencia, repartió entre los soldados de vanguardia vinos, jamón, tabaco y embutidos

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

AVILA.—Otra jornada más de calma absoluta en todos los sectores del frente de Madrid nos obliga a ser breves y concisos como el parte oficial.

Nada hay que decir, porque no puede llamarse novedad a los tiros de fusil y cañón con que los rojos distraen sus ojos, sin caer en la cuenta de que las municiones deben gastarse cuando se espera obtener alguna utilidad. No parece sino que los rojos persiguen el objetivo de aligerar su impedimento bélico para que cuando llegue el momento de la desbandada puedan

emprenderla con la mayor rapidez posible.

Otro día, pues, de calma, pero de calma con las características del ambiente pasado, que suele preceder al estallido de la tempestad.

Nos informan que en los últimos combates que se han registrado en el frente de Madrid los rojos emplearon casi en su totalidad municiones explosivas no sólo de fusil, sino también de ametralladora. Este tipo de proyectil está constituido por una envoltura metálica, debajo de la cual hay una segunda envoltura de plomo, en la que va depositada la carga, que estalla al más leve roce con cualquier objeto.

Este tipo de bala está prohibido por el Convenio de La Haya, por producir heridas que ocasionan indefectiblemente la muerte.

También han empleado los rojos en sus últimas actuaciones nuevos morteros del calibre 115, que producen al estallar una abertura de un metro cincuenta de profundidad, por ocho metros de diámetro. Resientemente ha girado una visita al frente de Madrid una representación de la Agencia Logos, acompañando al presidente del Consejo de Administración de la Azucarera del Ebro, don Benito Lewin. Los expedicionarios recorrieron los sectores de la Sierra y del sureste de Madrid, repartiendo entre los soldados muchos regalos, consistentes en su mayor parte en vinos generosos, jamón, ta-

baco y embutidos de diversas clases. Asimismo hicieron una visita a los hospitales de sangre, llevando a los heridos los consuelos de la retaguardia.

Los heridos hospitalizados en los centros benéficos de Avila recibieron hoy la visita de doña Carmen Polo de Franco, esposa del jefe del Estado, que vino acompañada de su hermana política doña Pilar Franco Bahamonde y de su prima doña Pilar Franco Salgado.

La señora de Franco se dirigió con sus acompañantes al Hospital provincial, donde recorrió las diversas salas y conversó con algunos heridos. En una de las salas habló largo rato con un herido apellidado Arroyo, que lleva en el hospital varios meses a consecuencia de gravísimas heridas recibidas en los primeros días de campaña.

La señora del Generalísimo prodigó frases de consuelo al herido y le preguntó si había sido visitado por alguna persona de su familia. El herido le respondió que había visto a su madre, y entonces la señora de Franco le dijo que su madre debía sentirse orgullosa de tener un hijo tan valiente y tan entusiasta en la defensa de la causa de España.

Después, la señora de Franco visitó el Hospital de las Nieves. En ambos establecimientos recogió grandes muestras de afecto y entusiasmo por parte de los heridos y del personal de dichos establecimientos, y fué despedida con vivas a España y al Generalísimo Franco.—LOGOS.

### Entre los fugitivos de Santander y Bilbao hay bastantes separatistas e izquierdistas que no pueden soportar más lo que pasa en ambas capitales

(Exclusivo para EL DIA en esta provincia)

BAYONA.—Continúan llegando a la costa francesa numerosos refugiados procedentes de Bilbao y Santander, y conste que no se trata únicamente de gentes de derecha, pues las hay también de un matiz izquierdista bien significado, sin que falten los nacionalistas que, una mitad desengañados y otra mitad guiados por instinto de conservación, abandonan la república vasca.

Sabemos que, entre otros refugiados, ha llegado un dirigente de la F. A. I. de Santander, acompañado de su familia y con una maleta bien repleta, sin duda con efectos procedentes de incautaciones.

Ese dirigente ha corrido una pintoresca odisea.

Parece que, cuando intentaba embarcar en Santander, los milicianos de la U. G. T. encargados aquel día del control en el puerto, le impedían salir si iba con la familia. El dirigente anarquista se retiró del muelle y al poco rato volvió acompañado nada menos que de 200 pistoleros.

A la vista de tales "argumentos" los de la U. G. T. le dejaron salir.

"Personas llegadas de Bilbao dicen que los desastres sufridos por los milicianos vascos en Asturias han causado un desencanto superior a toda ponderación.

Se pretendía en Bilbao ocultar las proporciones de la catástrofe, pero la llegada de varios trenes conduciendo más de tres mil heridos del frente asturiano, juntamente con el relato que éstos hacían de los combates en que habían tomado parte, hizo que cundieran pronto por toda la población los detalles de la derrota, agrandándose con esto la desmoralización.

Se ahondan las diferencias entre marxistas y nacionalistas

### Letras de luto

Hoy ha fallecido santamente en nuestra capital, el respetable y bondadoso sacerdote don Silvano Martínez Gallardo, cura párroco de Mudá.

Sinceramente nos asociamos al dolor de sus familiares, expresando especialmente el testimonio de nuestra conciencia a sus hermanos don Faustino y don Daniel; hermana política doña Alodia Torres, y sobrinos doña María del Pilar, don Eugenio, don Julián y don Aniceto (coadyutor de la parroquia de Nuestra Señora de la Calle).

A nuestros lectores suplicamos una oración por el eterno descanso del alma del finado.

### Del Gobierno Militar

### Una última advertencia a los comerciantes que alteran los precios de los artículos destinados al consumo

NOTA OFICIOSA

"La insistencia que muestran ciertos comerciantes desaprensivos y poco escrupulosos, contraviniendo de manera reiterada la ley prohibitiva del aumento de precios en artículos destinados al consumo público, obligan a este Mando a reiterar la obligación en que todos se encuentran de acatar decidida y abiertamente la ley citada, sin tibiezas ni soluciones que la desfiguren, haciendo ineficaz la finalidad perseguida por el legislador, que no fué otra, sino la de mantener la economía nacional en un ritmo determinado, haciendo imposibles lucros excesivos a costa de la capacidad adquisitiva de los consumidores en momentos dolorosos para todo el país.

Por ello se advierte a cuantos intervienen en operaciones de comercio, y particularmente a los que expenden al público géneros para su consumo, la prohibición terminante y absoluta de elevar el precio de los

y todo hace creer en un próximo cambio de Gobierno, en el que, contra lo que ellos se figuran, los nacionalistas no llevarán la voz cantante.

Vaya como final un detalle curioso. A las personas que, previa autorización de Aguirre, salen de Bilbao, no se les permite sacar más que 250 pesetas y éstas en papel moneda del creado por ellos.

Esta moneda, en Francia, a pesar de la comunidad de ideales, resulta un papel completamente mojado.—LOGOS.

### La diaria charla del general Queipo de Llano

El general Queipo de Llano comenzó anoche su acostumbrada charla por el micrófono de Radio Sevilla, diciendo que aunque el marxismo se había desmoronado bastante en todas partes, su obra destructora y este movimiento nacional acabarán pronto con aquél.

Su labor de embustes y engaños, divulgados por las radios rojas, ha sido tal que una emisora de Sudamérica de la noticia de que la población civil de Toledo huía despavorida, llevándose todos los enseres; que los fascistas convirtieron los edificios de Toledo en montones de ruinas y que para su defensa sólo conservan las ruinas del Alcázar, que ahora están bajo el fuego de los cañones leales. Es decir, que lo que la estación de Sudamérica lanza al espacio es porque se lo ha hecho decir la Radio Madrid, quien a su vez dice lo que dice Sudamérica y lo cual quiere decir que esto es una prolongación de esta radio embustera.

Dice el general que las radios marxistas hace quince o veinte días hablaban del éxito que había tenido el Gobierno al haber que Inglaterra se decidiese al fin en favor de los rojos españoles.

Según carta de una persona bien enterada de lo ocurrido, se trata de una desvergüenza más de esos señores marxistas.

Llegaron a Valencia unos buques de guerra ingleses, y al entrar en el puerto, el Gobierno sorprendió al consúl inglés, o el consúl inglés sorprendió al jefe de aquella pequeña escuadra; pero es el caso que el consúl inglés en Valencia fué a visitar, como es natural, al jefe de aquella escuadra y le invitó, a título de curiosidad, a que fuese a tierra para visitar al ministro de Marina, mi amigo don Inda. Llegaron al Ayuntamiento, les pasaron a un salón donde había bastantes marxistas, distinguidos dirigentes de todos los calibres, a los que fueron presentando, sin duda para que aquellos dirigentes, al salir del Ayuntamiento, pudiesen ir publicando la nueva buena. Después de hacerle esperar, el jefe de la escuadra hubo de pasar al despacho del ministro de Marina, y sin darle tiempo para nada, se abrió una puerta contigua y se encontró con que estaban reunidos todos los ministros en pleno, y cuando le estaban presentando a aquellos señores, se vio sorprendido por las fotografías que hicieron unos reporteros, fotografías en las que figuraba el jefe de la escuadra saludando al Gobierno español, fotografías también que se han publicado en Valencia y en los periódicos de distintas naciones extranjeras.

La encerrona estaba bien hecha. Contra esto protestó el marino justamente indignado, y la conversación no fué lo agradable que ellos hubieran querido y que quisieron hacer creer a la gente. Dice el general Queipo que debió ser una infamia del Gobierno en combinación con el consúl, que no tendría nada de particular que fuese rojo.

Hay en Almería un consúl inglés que es más rojo que la camisa del Canallero. Más rojo que el rojo subido de mi querida amiga "La Pasionaria", o más rojo que los labios flácidos de la Nelken, que para ocultar el peso de los años tienen que ir muy teñidos. Este consúl es pariente del famoso Burgos Corujó, rector de la Universidad de Salamanca.—Antonio Ferrer.

### U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado  
RAYOS X  
Mayor Pral. 28, entresuelo.

presentante que los rojos tienen en Gibraltar.

Refiere después el general Queipo que circuló ayer la noticia de que Companys ha escapado de Barcelona a bordo de un avión, vestido de mecánico, con otros dos. No sé si es cierta o no tal noticia.

Se refiere a Bilbao, donde los rojos están convencidos del fracaso. Aguirre dimitió; pero le obligaron a conservar el puesto de la F. A. I., y está siendo esclavo de sus culpas.

Afirma el general que Miaja es absolutamente cierto que ha hecho indicaciones de que quiere dejar el cargo de jefe, fundándose en la indisciplina de los milicianos, que se niegan a ir al frente de combate. Y además Miaja no está satisfecho, porque como no hay combustible y no tiene gasolina, no puede hacer el transporte de fuerzas con la rapidez que desearía.

"Mundo Obrero" ya confiesa que tienen la guerra perdida, y dice estas palabras, verdaderamente interesantes: "Si perdemos la guerra, Largo será fusilado y con él todos los demás responsables de la catástrofe". Por esto Miaja está un poco preocupado, y tiene razón. Y exclama el general Queipo: ¡No seas primo y escápate, teniendo como tienes esas reservas en Francia para darte buena vida, porque estás expuesto a caer en nuestros manos, y vamos, que si te cogemos, no va a quedar de tí ni miasja siquiera!

De operaciones, seguimos también un poco parados en todos los frentes, y refiriéndose a ellas, comenta las que se consiguen en el parte oficial.

### DEL GOBIERNO CIVIL

### El señor Arellano asiste a unos funerales y recibe variadas visitas

A primera hora de la tarde, el digno señor gobernador civil recibió, como de costumbre, a los informadores locales, a quienes manifestó que había presidido anoche una reunión de la Comisión depuradora de Enseñanza y que esta mañana había asistido a los funerales celebrados en la iglesia parroquial de Nuestra Señora de la Calle por las almas de los estudiantes caídos al servicio de la Patria.

Precios de suscripción: Semestre, 15 ptas. Trimestre, 7,50 Pago anticipado

Jesus Alvarez Barón Presente!

¡Fatídico día! ¡Día de vergüenza y de luto para la ciudad! Palencia, la hidalga, la noble por tradición y temperamento, parece ver empañada su historia por la actuación de unas masas desalmadas, que influenciadas por la masonería, no son de España, no sienten a España, son de Rusia, son de la sociedad que no tiene Dios, ni patria, ni familia, ni personalidad, son los educados para destruir, son la escoria de la amada España, son los que tienen que desaparecer por prestigio nuestro.

Día aquel de vergüenza, de actuación plena del Frente Popular. Numerosísimos grupos de cobardes acómpanen y bien a los bravos falangistas José Díaz, Rufo Gómez, Santamaría, ¡juntos camente así pudieron hacerlo! Un guardia de Asalto, parapetado detrás de una esquina, disparó su pistola contra Jesús Alvarez Barón, cuando éste se dirigía a su domicilio. Muere de un disparo por la espalda. Salta el agresor con ademán tartarinesco a mitad de la calle y recibe la ovación de aquellos miserables que perseguían a este afiliado de Acción Popular, sale de entre un grupo de afines un gobernador arrastrando por el suelo, ya sucio por el roce, el principio de autoridad, y felicitado al agresor con estas palabras: "¡Bravo, así se defiende a la República!". Preciso concepto éste de lo que empezaba a ser y sería la actuación del Frente Popular.

Día de luto aquél en la ciudad. Día de recuerdo triste de su aniversario.

¡¡Jesús Alvarez Barón!! Martir del ideal. Ardoroso defensor de nuestros principios tradicionales. Luchador inflexible. Ejemplo fecundo de la virilidad de nuestra raza. Víctima preciosa de nuestros enemigos. ¡Rendidos con tu vida el tributo a la Patria amada para un nuevo resurgir!

Bálsamo fortificante es el de tu recuerdo y el de tantos otros mártires que pusisteis como precio de vuestro sacrificio la entrega de la vida por la santa España, para que todos perseveremos y arrecemos nuestro espíritu para conseguir su redención, sin marxistas, ni masones, sintiéndola como vosotros la sentisteis.

Expresión pública es ésta del recuerdo constante de tu vida y de tu muerte.

Un año hace el día 9, en que conmovida e indignada la ciudad, acudió en protesta al Gobierno civil por tu muerte. Trabajo costó evitar nueva tragedia. Recojamos el lunes con el espíritu sereno, e impregnados de sentimiento religioso, y repitamos en tus funerales los salmos del responsorio.

"Desde lo profundo del abismo he clamado a Vos; Señor, escucha mi voz".

Mariano GOMEZ ARROYO

Teatro Principal

Compañía de Carmen Díaz

Nuevamente ha llegado a Palencia la notable Compañía de comedias de Carmen Díaz. Su actuación será muy breve, pues se limitará a dos días solamente: mañana y pasado mañana.

No obstante, figuran entre las obras a representar "Las cinco Rosas", estreno en Palencia, y "Mariguaita Terremoto", preciosa comedia de los hermanos Quintero y creación personalísima de Carmen Díaz.

OPTICA SALAMANCA

DESPACHO DE RECETAS MAYOR, 53

DEL GOBIERNO CIVIL

El señor Arellano asiste a unos funerales y recibe variadas visitas

Estos funerales fueron organizados por el Sindicato Español Universitario.

Después del acto religioso, el señor Arellano se reintegró a su despacho oficial en donde recibió las visitas del señor presidente de la Comisión Gestora provincial, de una comisión del pueblo de Cubillas y del distinguido palentino y beneficiario de la S. I. Metropolitana de Toledo don Jaime Jubete, quien hoy mismo emprenderá viaje de regreso a la imperial ciudad.

### Vida religiosa

S. I. CATEDRAL

Desde las seis y media hasta las ocho y media, misas rezadas de media en media hora, con lectura y explicación del santo Evangelio.

A las ocho menos cuarto, misa de comunión general de los estudiantes católicos en honor de Santo Tomás, Patrono de los mismos.

A las ocho y media, misa de comunión general de los hermanos de la Cotradia de N. P. Jesús Nazareno.

A las diez, misa conventual con sermón, que predicará el muy ilustre señor Chantre.

A las once, misa rezada en el altar de Jesús Nazareno.

A las doce y media, misa rezada en el mismo altar, explicando el santo Evangelio el muy ilustre señor don Matías Alonso.

En todas las misas y en la forma acostumbrada se hará la colecta para las necesidades del culto y clero de la Santa Iglesia Catedral.

A las cinco de la tarde, ejercicio de la novena a Jesús Nazareno y a continuación de la misma procesión para trasladar la veneranda imagen a su ermita.

EN SAN PABLO

(PP. Dominicos)  
Mañana, día 7, fiesta del Ángelico Maestro Santo Tomás de Aquino, Patrono de los estudiantes católicos, y además, primer domingo de mes, habrá los cultos siguientes:

A las ocho, misa de comunión general con acompañamiento de armonium y escogidos motetes durante la comunión.

A las diez, la misa solemne, dirigida y cantada por los reverendos Hermanos del Colegio "La Salle", que interpretarán la de "Te Deum Laudamus", de Perossi; breve panegírico del Doctor Angélico por el R. P. Subprior, y al terminar se dará a besar la Reliquia del Santo.

Es costumbre tradicional que asistan a estos cultos los estudiantes de los distintos centros docentes de la ciudad para honrar a su Patrono Santo Tomás.

Por la tarde, tienen los socios del Rosario Perpetuo los acostumbrados cultos mensuales, con sermón por el P. Florentino García y procesión.

### OCULISTA

YAGÜES GARCIA  
PALENCIA

Bocap'za, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Entrada del Bar Palentino)